
 

Excuse auprès du monde – Doug Perry  
(Version Française) 

Je vous en prie, certaines choses auraient dû être adressées depuis longtemps et 
beaucoup reste à couvrir. Je veux m'assurer que cela se soit. Non seulement pour moi, mais 
parce que je pense que vous avez besoin de l'entendre. Peut-être y a-t-il aussi d'autres chrétiens 
qui ont besoin de s'excuser et qui trouveront le courage en lisant cette lettre. Je vous remercie 
de votre temps, je sais qu'il est précieux. 

Chers peuples du monde, 

Je suis juste un gars, personne vraiment. Fils d'un pasteur et missionnaire. J’ai fait des 
années et des années d'écoles bibliques de vacances, de camps d'été, de voyages de ski pour les 
jeunes, de spectacles de marionnettes, de reprises, de voyages de chorale etc. je suis même allé 
dans une université chrétienne et reçu un diplôme en religion. J’ai fini dans le monde des 
affaires, mais j’ai passé deux décennies à payer la dîme, à être membre de comités, à enseigner 
à l’école du dimanche, à assister à des séminaires et à des conférences, etc. J’ai même rencontré 
ma femme à une messes pour célibataires. Je ne suis pas une mauvaise personne, je me 
comporte bien et tout le monde semble l'apprécier. Je fais de bonnes choses ici et là.  

Mais ces derniers temps, j’ai essayé de mieux comprendre Jésus et certaines choses que je 
n’avais jamais remarquées auparavant ont vraiment commencé à me déranger. Je regarde 
autour de moi et j'ai du mal à comprendre ce que nous avons construit ici-bas. Il me semble 
que, que quelqu'un d'autre le dise ou pas, je dois assumer ma responsabilité, le rôle que j'ai joué 
et dire ce que je dois dire. 

Alors voilà … 

Je sais que vous pensez que les chrétiens sont des hypocrites. Nous disons que nous sommes 
plus « religieux » et nous allons au paradis et vous non, nous conduisons nos belles grosses 
voitures avec le petit poisson sur le coffre et nous vous coupons la route en passant devant un 
sans-abri sur le côté. Nous ne consacrons en moyenne que 2% de notre argent à l’église et à la 
charité, bien que nous disions que la Bible est la parole de Dieu et qu’elle dit que nous sommes 
censés tout donner. En moyenne, nous achetons autant de téléviseurs grand écran, de bateaux 
coque-open, de manteaux de fourrure, de maquillage, de cartes de baseball et de porno en ligne 
que quiconque. Peut-être plus. Vous avez vu prêcheur après prêcheur se retrouver en prison ou 
au tribunal ou dans un scandale sexuel de toute sorte. 

Eh bien… vous avez raison ! Nous sommes coupables de tout cela. Nous avons tout fait. Et je 
suis vraiment désolé. 

Vous voyez nos émissions de télévision ringardes et les types rusés qui mendie de l'argent et 
vous comprenez qu'il y a quelque chose de vraiment sournois et que ça ne va pas. Ils incitent 
et forcent les gens à donner de l'argent pour qu'ils puissent rester sur les ondes ? Étions-nous 
censés utiliser Jésus comme n’importe quelle forme de divertissement ? De qui se moquons 
nous ? Où est Jésus dans tout cela ? Ne sommes-nous pas censés compter sur lui ? Ne va-t-il 
pas répondre à nos besoins si nous sommes dans Sa volonté ? 



 

Qu'est-il arrivé aux sacrifices, à la souffrance et à la charité? Ça me rend malade. Je veux dire, 
les leaders d'église ne sont pas tous des mauvais gars, il y a beaucoup, beaucoup de gens avec 
de bonnes intentions, qui travaillent dur, qui aiment et qui se soucient et répondent aux réels 
besoins de la communauté. Certains d'entre eux comprennent et aiment Jésus - et je suis sûr 
que ces pasteurs ne conduisent pas de Bentley, qu’ils n’ont pas de maisons qui valent plusieurs 
millions de dollars et qu’ils n’ont pas leurs propres avions ! Je veux dire, quel « dieu » adorons-
nous ? L'argent ? L’ego ? Le pouvoir ? 

Vous voyez nos belles, grandes, nouvelles églises partout. Bon sang, peut-être que nous vous 
avons même expulsé de votre maison pour que nous puissions agrandir nos parkings. Vous ne 
comprenez pas pourquoi nous avons besoin de quatre différentes églises chrétiennes aux quatre 
coins de la même intersection. Nous avons des terrains de jeux, des pistes de bowling et des 
ligues de basket-ball. Nous avons un café Starbucks dans le sanctuaire. Nous avons des 
orchestres, des lustres géants et des fontaines. Nous avons des librairies pleines de « trucs de 
Jésus » de tous les styles et saveurs imaginables de bibelots religieux. Mais où est Jésus ? Est-
ce que c’est ça qu'IL voulait ? 

Oh, bien sûr, il y a de bonnes personnes partout et toutes les églises ne sont pas tous de tels 
gâchis, mais les chrétiens sont ceux qui disent qu’ils sont censés être « un seul corps ». Alors, 
même les bons sont coupables de ne pas y avoir mis un terme plus tôt. Nous étions censés nous 
garder les uns les autres et ne pas tolérer les factions, les dissensions, la cupidité et l'idolâtrie 
et toutes ces autres mauvaises choses. Mec, quel gâchis ! Nous avons 33 000 dénominations et 
la plupart d’entre elles ne se parlent pas. Nous perdons plus de 5 millions de dollars par jour à 
cause des fraudes des personnes « de confiance » à l'intérieur de l'église ! Nous dépensons 95% 
de tout notre argent pour notre propre confort, nos programmes et nos émissions de 
divertissement en famille et nous laissons 250 MILLIONS de chrétiens dans d'autres pays vivre 
au bord de la famine. Sans parler de milliard qui n'ont jamais entendu parler de Jésus - ou du 
sans-abri du centre-ville que nous avons presque écrasé lorsque nous vous avons coupé la route. 

Nous sommes plus que coupables. Nous tous. Sans exception. Nous aurions dû y mettre un 
terme bien plus tôt. Mais je ne peux pas m'excuser au nom de qui que ce soit. Ceci est de ma 
part. 

Je sais que vous êtes peut-être allé à l'église quand vous étiez enfant et que vous avez arrêté d'y 
aller aussi tôt que vous le pouviez. Je sais que vous avez peut-être même été maltraité par 
quelqu'un à l'église ! Peut-être que nous vous avons enflammé et ensuite simplement laissé 
tomber comme si on s’en fichait. Peut-être que vous ne correspondez tout simplement pas à 
notre « profil ». Vous pourriez avoir des piercings et des cheveux violets ou des tatouages ou 
avoir fait de la prison - et quelque part en vous, vous saviez que même si vous vouliez aller à 
l'église un dimanche, ça n'irait pas bien. Je suis désolé pour tout ça. Jésus vous aime. Il traînait 
toujours avec les personnes les plus inattendues. Il se souciait le plus pour les marginaux. 
Qu'avons-nous fait ? Nous vous avons dit de mettre un pull et des mocassins ou vous n'irez pas 
au paradis. Ça me donne la nausée. 

Écoute, je sais que vous êtes énervé. Et vous avez le droit de l'être. Nous vous avons fait du 
tort depuis trop LONGTEMPS. Il y a des choses sur Jésus que les gens ont besoin d'entendre, 
mais nous avons enterré un beau chef-d'œuvre sous des centaines de couches de peinture au 



 

latex rose tendre. Si vous avez une Bible à portée de main, lisez Matthieu 23. (Sinon, vous 
pouvez la chercher ici - www.BibleGateway.com.) Trouvez-la ? Lisez-le attentivement, les 
pharisiens étaient le peuple « religieux » de l'époque, les leaders de la foi. Dans ce chapitre, 
Jésus dit SEPT fois à quel point ils sont pitoyables, misérables et maudits pour ce qu’ils font 
aux gens qu’ils sont censés diriger. Il les appelle même « des tombes blanchies pleines 
d’ossements de morts » et une « couvée de vipères » ! Ici, je n’ai pas le temps, mais lisez le 
chapitre et voyez si nous ne faisons pas TOUT ÇA. Jésus ne peut pas être content de ce que 
nous vous avons fait. 

Bien sûr, nous aimons nous leurrer et prétendre que tout va bien - mais ce n’est pas le cas. Nous 
sommes haïs. Cependant, comprenez que Jésus aussi était détesté. Mais c'était parce qu'il disait 
des choses difficiles et que parfois les gens n'aiment pas entendre la vérité. Et il a promis que 
nous serions détestés si nous étions comme lui. Mais ce n’est pas la raison pour laquelle nous 
sommes détestés en ce moment. Nous sommes détestés parce que nous sommes un groupe 
d’hypocrites, menteurs qui disent une chose et font le contraire. Si nous étions haïs parce que 
nous étions comme Jésus, ce serait une chose, mais ce n’est pas le cas. Vous voyez à travers 
notre musique joyeuse et nos services chaleureux, et vous pouvez dire qu'il y a quelque chose 
qui cloche. Nous ne sommes pas différents des autres - sauf que nous disons que nous sommes 
meilleurs que vous. 

Les choses n'étaient pas censés être comme ça. Jésus nous a demandé de prendre soin des 
veuves et des orphelins, de nourrir ceux qui ont faim, de soigner les malades, de rendre visite 
à ceux qui sont en prison, d'atteindre les perdus. Il voulait que nous aimions nos ennemis et 
prions pour eux. Il se souciait de la justice humaine et de la souffrance, des perdus et des 
solitaires. Mais je ne pense pas qu'Il aurait marché sur une ligne de piquetage - Il pensait à des 
problèmes bien plus importants. Il voulait que nous nous concentrions sur les choses éternelles, 
pas sur le quotidien. Il n'a jamais dit d'aller dans le monde entier et de construire de grandes 
églises, de se diviser en factions et d'acheter des Bentley. Juste le contraire ! Je comprends que 
vous soyez en colère contre nous et je pense que vous avez le droit de l’être, mais comprenez, 
vous êtes en colère contre ce que nous avons fait en notre propre pouvoir, vous êtes en colère 
contre « l'égliseanisme ». C’est différent de Christ et de ce qu’il voulait. Ne sois pas en colère 
contre Jésus ! Ce gâchis n'était pas son idée ! 

Écoute, je suis vraiment désolé. J'accepte ma part de responsabilité pour vous avoir blessé. 
Mais je m’engage envers vous tous, chers Peuples du monde, à ne plus le faire. Pas un sou de 
plus. Je ne vais pas mettre ma foi en « l’égliseanisme » ou en un leader, un programme ou une 
émission de télévision - mais en Jésus Christ et Son salut. C’est alors que j’ai été libéré et que 
j’ai commencé à voir que Dieu veut et attend plus de nous. Et je n’aide personne qui ne s’engage 
pas complètement à faire la même cause. 

Il a fallu des siècles pour construire ce monstre, alors ce n’est pas comme si ça allait changer 
du jour au lendemain. Mais les temps changent et nous sommes en retard pour quelque chose 
de nouveau. Des choses horribles se produisent - comme le tsunami en Asie - et je pense que 
d'autres viendront. Je ne veux pas gâcher plus de temps sans dire ceci : Je suis désolé pour tout 
le temps et l’argent que j’ai gaspillés. Mais Jésus sauve. Vraiment. L’église elle-même n’est 
même pas la question. Jésus est le vrai deal. Il a vécu et Il est mort pour mes péchés et Il est 



 

ressuscité. Il est celui qu'Il a dit qu'Il était et Il se soucie de moi - et de vous. Il est notre seul 
espoir. Nous avons besoin d'endroits où qui n'enseignent que Jésus et qui ne sont pas influencés, 
tentés ou distraits par quoi que ce soit d'autre. Si Dieu le veut, cela arrivera.  

Ne pensez pas que tous les chrétiens ne sont que des frimeurs. Certains d'entre eux sont sincères 
quand ils disent qu'ils appartiennent au Christ. Le problème se situe principalement en 
Occident, où nous sommes tous à l'aise et complaisants et semblons l'apprécier de cette façon. 
Les chrétiens en Chine et ailleurs sont extrêmement sérieux. Il n'y a de place pour rien d'autre 
que Jésus lorsque vous fuyez le gouvernement. Ils meurent chaque jour pour leur foi et font 
des choses folles et difficiles parce qu’ils sont absolument attachés au Christ. Ce sont des 
martyrs. Les gens désireux de crucifier de petits morceaux d'eux-mêmes chaque jour pour 
ressembler davantage au Christ. Les gens sont prêts à mettre de côté tout ce qu'ils veulent pour 
faire ce que le Christ veut. Des gens prêts à pourrir en prison, à se faire tabasser ou à mourir 
s’il le fallait. Des gens qui agissent dans l'amour pur et qui ne reculent jamais. Je ne suis pas 
digne de lier leurs chaussures. Et il y en a ici aussi, et j'espère que nous pourrons inciter 
beaucoup plus de gens à vivre de cette façon. On a perdu assez de temps. 

Si vous parlez à quelqu'un et qu'il vous dit qu'il est chrétien, demandez-lui s'il est le genre de 
chrétien qui l’est tout le temps ou le genre qui l’est juste pour le dimanche. La Bible dit que 
nous les reconnaîtrons à leurs « fruits » - à la foi, à la pureté et à l’amour dans leurs actes et 
leurs paroles. Lorsque vous en rencontrez un qui vous prouve que le Christ est en eux par 
combien ils vous aiment, demandez-lui de tout vous dire sur Jésus. Si vous connaissez l'un de 
ces martyrs intrépides qui ne dit que la Vérité pure, nette et dure, posez beaucoup de questions. 
La vérité est beaucoup plus rare que vous ne le pensez. Mais ne vous contentez plus du doux, 
soyeux et confortable - ce n’est pas dans la Bible. 

Quant à moi et à ma maison, nous sommes vraiment désolés. À partir de maintenant, nous 
allons servir le Seigneur, pas « l'égliseanisme ». Nous allons essayer de rassembler autant de 
ces martyrs que possible et commencer à faire ce que Jesu Christ a voulu. Si je vous rencontre 
un jour, je vous en prie, donnez-moi une chance de vous serrer la main et de m’excuser en 
personne. Je vais essayer plus fort à partir de maintenant, je le promets. Je pense que beaucoup 
d'autres ressentent la même chose, alors ne soyez pas surpris si vous commencez à entendre 
des choses comme ça plus souvent. 

Merci pour votre temps. J'espère que ça vous a aidé. 

Doug Perry – Liberty, Missouri, USA 
www.FellowshipOfTheMartyrs.com 
fotm@FellowshipOfTheMartyrs.com 


